

*mandatis Domini, sine querela.* Ils étaient le modèle des ménages chrétiens, et peuvent être proposés à l'admiration et à l'imitation de toutes les familles. Et ce précieux trésor d'honneur, de vertu, de piété et de bienfaisance est un héritage des ancêtres que les héros de cette journée ont fait fructifier au centuple. Justes devant Dieu et devant les hommes, voilà leur gloire et leur félicité, ce qui fait leur consolation aujourd'hui plus que jamais. Ils ont compris ce qui devait faire leur bonheur et celui de leur famille ; ils ont élevé leurs enfants en véritables chrétiens, et commencent à recevoir, même sur la terre, une partie de la récompense due à leur vie de sacrifices et d'abnégation *Sic Benedicetur homo qui timet Dominum.*

30 Vœux et souhaits. Puissiez-vous vivre de longs jours encore, et continuer avec une nouvelle abondance de grâces divines la même vie chrétienne et heureuse—prélude de votre bonheur dans l'éternité.

#### LE FRÈRE LOUIS

“ Les Jésuites et les Récollets mourront  
chez eux, mais n'auront pas de  
successeurs. ”

(Règlement de la Cou d'Angleterre.)

(Suite et fin.)

Des quinze Frères qui étaient au monastère de Québec, lors de l'incendie, six seulement sont connus, savoir :

1<sup>o</sup> Le Frère Lyonnais (Pierre-Jacques Bossu dit Lyonnais), dont parle M. de Gaspé, qui fut ordonné prêtre le 20 août 1797, demeura au Séminaire de Québec, mourut le 17 août 1803, à l'Hôpital-Général, à l'âge de 32 ans et demi, et fut enterré dans le cimetière de ce monastère.

2<sup>o</sup> Les Frères Bernardin et Bernard, dont parle M. Thompson dans la lettre ci-dessus citée, et dans laquelle il dit aussi qu'un de ces quinze Frères, qu'il ne nomme pas, devint navigateur entre Québec et Montréal.

3 Le Frère Paul (né Thomas Fournier), longtemps portier et sacristain à l'évêché de Montréal et chez les Sulpiciens.

4<sup>o</sup> Le Frère Marc (né Contant et oncle maternel de M. Fortier mort curé de Nicolet), qui s'établit à Saint-Thomas de Montmagny où il fit l'école pendant longtemps et pratiqua le métier d'horloger jusqu'à sa mort.